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本报12月16日讯 今天上午，

残疾人郭强再次跟公交车司机发

生了争吵：郭强持有“三级肢残”的

残疾证，按今年7月发布的《株洲市

残疾人扶助实施办法》规定，他完

全可以免费搭乘城市公共汽车；可

司机说公司有规定，“残疾人免费

乘坐公交”已经暂缓。

【现状】说免费，还是要投币

其实， 郭强此前一直坚持投

币，因为自己是三级肢残，而以前

规定是“盲人和一级肢残”才可以

免费乘车，《办法》 的颁布让郭强

非常高兴。

后来郭强确实坐上了免费公

交，但拒绝他的公交车也不少。

有此遭遇的不只郭强一人。

12月13日，一个题为《残疾人免费

搭乘城市公共汽车的政策要暂缓

到何时？》 的帖子出现在网上。发

帖人欧阳玉英是一名残疾人，12

月4日， 她在乘坐公交车时被拒，

遂与司机发生争吵；12月11日，有

公交车司机告诉她， 暂缓残疾人

免费乘车。

公交公司的解释是：为确保残

疾人免费乘坐公交工作的全面落

实和有序进行， 我司正着手组织

相关前提工作， 故文件精神暂缓

行之。

【质疑】该不该免，各有说法

株洲目前有残疾人24.5万人，

其中持有《残疾人证》的残疾人3万

余人，城区8000余人。

2009年2月1日实施的《湖南

省残疾人扶助办法》明确：盲人、一

级肢体残疾人免费乘坐市内公共

汽车、地铁、轻轨、渡船等公共交

通工具。株洲市残联负责人介绍，

为贯彻落实这一政策， 给予残疾

人更多实惠，该市于今年7月制定

实施了《株洲市残疾人扶助实施

办法》，将“一级肢体残疾人”放宽

至“残疾人”。

然而，此举没有得到株洲市公

交总公司的认同。公司综合部一名

工作人员告诉记者，他们虽然是公

用事业单位，但从1994年起，政府

财政就不再拨款， 一直是自负亏

盈。近年来，公交成本增加，仅去年

就亏损3500余万元 ， 今年逼近

4000余万元。

“如果将免费乘车的政策放

宽于所有残疾人， 无异于增加公

司的负担，公司实难做到。”这名

工作人员表示，现在《残疾人证》

的管理存在不规范的现象，“很多

人从外形上看根本就是个正常

人，却拿着残疾人证，我们也不好

判断。”

【较劲】“暂缓令”解冻仍需时日

面对记者的提问，株洲市残联

和株洲市公交总公司的有关说辞

完全相悖，甚至针锋相对。

株洲市残联副理事长邓彬华

告诉记者，在《办法》出台前，政府

组织过一次协调会，包括公交公司

在内的多家单位负责人出席会议，

残联还就此去过一个函，公交公司

表示支持，“后来公交公司营业部

答复说不行，没有执行下去。”

但株洲公交总公司综合部工

作人员明确否定了这种说法，“公

司是今年10月才知晓此事的。”

邓彬华还提到，公交公司曾提

出，如果政府增加2000万元的财政

投入， 这一政策才能有效执行。对

此，上述工作人员未予否认。

双方均表示，“暂缓执行令”

几时解冻尚不得而知， 政府仍在

协调。

■记者 李永亮

本报12月16日讯 12月9日，

长沙市水务局颁发了《关于禁止

河滩种菜的通知》，将在本月15日

前清除河滩菜地。

经过昨天的一场风雪， 面临

取缔的“江边农场”情况怎样？今

天上午，已经收到“禁令”的“菜

农”纷纷前来收菜。相关工作人员

表示，12月30日之前，将强制取缔

这些河滩菜地。

“菜农”开始冷落农场

今天上午， 记者赶到风帆广

场附近的“江边农场”。由于近期

连续的雨雪天气，湘江水位上涨，

大部分菜地被江水冲刷， 留下一

些围菜地的栅栏在江水中摇曳。

没有被淹的菜地在风雪中也显得

很萧条，地里的菜也是参差不齐，

看来是很久没有人来打理了。

在沿江风光带巡逻的工作人

员刘子华告诉记者， 目前还没有

看到执法人员来强制取缔这些菜

地，但也很少看到“菜农”过来了，

江边的菜地已经渐渐被冷落。

12月30日前逐一取缔

长沙市水务局工作人员告诉

记者， 现在河滩菜地种菜正在逐

步取缔之中，因为水位上涨，很多

菜地自然被毁了， 工作人员正在

河滩巡逻查看。“很多菜农是靠菜

地生活的， 我们将继续进行说服

教育，并衔接各街道办事处，发布

禁止种菜的通知， 宣传河滩种菜

的危害性。”

“农场主”有些不舍

王秀娥娭毑在潮宗街上住了

62年，也是一位“资深农场主”，忙

着收菜是这几天她最忙的事。“真

舍不得。”王娭毑望着被水淹得不

成样子的菜地，惋惜不已。

精心打理的菜地即将消失，

周大爷挺心疼的，“我以前天天都

要到菜地上走走，看着就舒服。看

来以后要换点别的消遣了。”

■记者 李琪 实习生 黄鹂

12月16日，湘江长沙段，“江边农场”即将取缔，市民忙着收菜。

实习生 陈杰 记者 田超 摄

一边说免费，一边却暂缓，残联和公交公司较上劲

株洲残疾人乘公交车左右为难

长沙“江边农场”月底告别

“菜农”忙着最后的收菜：以后得换点别的消遣了


